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MUNICIPALIDAD DE LOS MUERMOS 
Secretaría Municipal 

CONCEJO MUNICIPAL 
ACTA SESIÓN ORDINARIA NRO. 85. 

 
En Los Muermos a 12 de Mayo del 2015, siendo las 15:00 horas, se efectuó la 
Sesión Ordinaria Nro. 85, del Concejo Municipal de Los Muermos presidida por el 
Sr. Alcalde Don EMILIO GONZÁLEZ BURGOS, actuando como Secretario y 
Ministro de Fe, la Srta. TATIANA MOYA LEIVA, Secretario Municipal.  
 
ASISTIERON LOS SIGUIENTES SRS. CONCEJALES: 
1.- SR. SERGIO HAEGER YUNGE.   
2.- SR. ANTONIO GALLARDO CAILEO.  
3.- SR. ERNESTO REINBACH HOFMANN. 
4.- SR. ALBERTO DIAZ JARA.  
5.- SR. LUIS BLANCO AREVALO.  
6.- SR. ERNESTO BARRIA CUBATE. 
 
ASISTIERON LOS SIGUIENTES FUNCIONARIOS: 
SR. JUAN SOTO VILLABLANCA, ADMINISTRADOR MUNICIPAL. 
SR. FRANCISCO DUARTE NEGRONY, DOM. 
SR. RICARDO ORTIZ FARIAS, CONTROL. 
SRTA. ELIZABETH BECERRA MESA, DAF. 
SRA. CECILIA CAAMAÑO, FUNCIONARIA FINANZAS DAEM. 
 
CONTENIDO TABLA 
1.- LECTURA ACTA ANTERIOR. 
2.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 
2.1.- MEMORANDO N° 28 DE DAF. 
2.2.- ORDINARIO N°436 DE DAEM. 
2.3.- MEMORANDO N°12 DE ADMINISTRACION. 
2.4.- APROBACION BASES FONDECO Y FONDEVE  
3.- PRESENTACION PROVINCIAL DE EDUCACION. 
4.- VARIOS. 
 
DESARROLLO DE TABLA 
 
1.- LECTURA ACTA ANTERIOR. 
OBSERVACIONES: 
Concejal Blanco señala que en el acta anterior menciono que el residente de la 
plaza temática del sector El Triangulo era Sr. Abelardo, no Heraldo así como 
aparece en acta, solicita que se modifique. 
Concejal Barría solicita se especifique que fueron los apoderados del Liceo Punta 
de Rieles quienes le comentaron sobre la situación de los recorridos de buses 
escolares que circulan a exceso de velocidad. 
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Concejal Blanco señala que el Concejal Díaz informo que los puentes que se 
encuentran cortados serían Rio Cordillera y el otro del sector de Tambor Alto que 
une con Estaquilla Bajo. 
 
Acuerdo de Concejo N°578 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, ACTA N°84, CON OBSERVACIONES. 
 
2.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 
 
2.1.- MEMORANDO N° 28 DE DAF. 
 
Se solicita modificar el ppto vigente mediante reasignación de gastos para 
suplementar inversión, pasajes, transferencia a organizaciones comunitarias, 
compra  de basureros y reparación de algunos existentes, seguro edificios, 
convenio bienes nacionales, limpieza de pozos negros, ayuda social entre otros, 
según  se indica:  

DISMINUIR: 

21.04.004 Prest. Servicio comunitarios M$ 15.000. 
22.01.001 Alimentos actividades varias 694. 
22.02.002 Elementos de protección 500.  
22.03.003 Calefacción y otros 1.000. 
22.04.001 Materiales de oficina 700. 
22.04.015 Productos agropecuarios 440. 
22.04.999 Otros materiales 4.996. 
22.06.001 Mant. y repar. de edificios 2.484. 
22.06.007 Mant. y repar. Equipos 1.000. 
22.07.002 Servicios de impresión 3.448. 
22.07.001 Difusión 400. 
22.08.011 Serv. Producción y eventos 2.580. 
22.09.003 Arriendo vehículos 810. 
24.01.001 Emergencia 1.000. 
24.01.008 Premios y otros 1.607. 
24.01.999 Otras transferencias 1.000. 
24.03.080 Asoc. Chilena de Municip. 1.000. 
24.03.099 Recorridos escolares 5.603. 
29.06.002 Equipos de comunicación 1.000. 
31.02.999.002 Apoyo Fril y otros 1.042.  
 Total M$ 46.304 . 
 

SUPLEMENTA: 

22.06.999 Reparación contenedores M$     100. 
22.08.007 Pasajes y fletes 700. 
22.08.999 Pozos negros 905. 
22.10.002 Seguros 2.130. 
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24.01.004 Organizaciones comunitarias 1.000. 
24.01.007 Asistencia social 1.000. 
24.03.099 Convenio Bienes Nacionales 1.000. 
29.99.004 Contenedores 2.137. 
31.02.999.001 Caminos 2015 4.500. 
31.02.999.010 Pre básico El Melí 24.344. 
31.02.999.020 Acceso esc. Los Ulmos 8.488.  

 Total M$ 46.304. 
 
Concejal Díaz señala que no se debería de disminuir del ITEM de Emergencias; 
ya que se debería usar esos recursos para implementar esta oficina.  
Concejal Blanco  solicita informe de trabajos de caminos, además señala que 
esta solicitud la ha pedido en reiteradas ocasiones. 
Concejal Díaz señala que él realizo reclamo en la empresa que realiza la 
mantención del camino de San Carlos, y que recibió una pésima atención de 
parte de joven que trabaja en la oficina de la empresa BITUMIX. 
Concejal Reinbach consulta si existen radios aficionados aún en Los Muermos. 
Concejal Blanco Consulta donde está funcionando la oficina de Emergencia, y 
quien es la persona a cargo. Administrador Municipal  responde que se dispone 
de un espacio en Administración, además el encargado por Decreto Municipal, es 
el Administrador Municipal.  
Concejal Reinbach consulta por que la modificación para este proyecto de Pre- 
Básico El Meli 
Sra. Elizabeth Becerra Jefa DAF informa que la anterior modificación, se realiza 
para cubrir gastos que asume la municipalidad para la construcción de Pre-
Basico El Meli y acceso Esc. Los Ulmos. 
Concejal Díaz solicita informar sobre convenio que se tiene con Bienes 
Nacionales.  
 
Acuerdo de Concejo N°579 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDO N° 28 DE DAF, QUE 
SOLICITA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA. 
 
 
2.2.- ORDINARIO N°436 DE DAEM. 
 
Se solicita autorizar actualización del presupuesto de Ley 19.532, para cancelar 
Electricidad y Agua Potable. Esto se solicita para solventar transitoriamente estos  
gastos mientras esperamos la recepción del Fondo Apoyo a la Educación Pública 
2015. 

Dicho fondo deberíamos haberlo percibido en el mes de Enero  y  por atraso del 
Ministerio de Educación se  programa el Ingreso de los fondos a fines de Mayo del 
presente año. 

SIPLEMENTAR 

ITEM DENOMINACION M$ 
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2152205001 ELECTRICIDAD 2.000 

2152205002 AGUA 1.350 

DISMINUIR 

ITEM DENOMINACION M$ 

2152208007 PASAJES, FLETES Y BODEGAJES 3.350 

 

Acuerdo de Concejo N°580 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, ORDINARIO N°436 DE DAEM, QUE 
SOLICITA ACTUALIZACION PRESUPUESTARIA. 
 
 
2.3.- MEMORANDO N°12 DE ADMINISTRACION. 
 
La presente tiene por motivo adjuntar “BASES DE REMATE VEHICULO FISCAL 
MUNICIPAL DE LOS MUERMOS” 

Lo anterior, para su análisis, acotación y posterior aprobación de este.  

Srs. Concejales modifica los siguientes valores de los siguientes vehículos: 

- Camión Mercedes Benz, año 1981, valor M$2.000.  

- Camión Mercedes Benz, año1998, valor M$5.000. 

- Moto niveladora, año 1992, valor M$2.000.  

- Mini Bus Peugeot, año 2010, valor M$6.810.(SEGÚN AVALUO FISCAL). 

Acuerdo de Concejo N°581 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDO N°12 DE ADMINISTRACION, 
QUE SOLICITA APROBACIÓN DE BASES DE REMATE VEHICULO FISCAL. 
 

 
2.4.- APROBACION BASES FONDECO Y FONDEVE  
 
Concejal Gallardo comenta que el día estipulado en las bases, para realizar la 
capacitación, coincide con el desfile escolar. Maritza Muñoz responde que en 
consideración de esta situación, se adelantar un día la capacitación con los 
mismos horarios y lugar estipulado.    
Concejal Blanco sugiere que las Organizaciones que realizaron fiestas 
costumbristas, no sean beneficiarias con este proyecto o que tengan una 
ponderación menor  a la hora de ser evaluadas; ya que han recibido una 
transferencia de la cual recaudaron fondos. 
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Concejal Blanco además sugiere el mantener contacto permanente con los 
dirigentes, para saber el avance de estos proyectos.  
Concejal Díaz solicita fiscalizar, para ver si se ejecutan  los proyectos. 
Concejal Blanco señala que la comisión revisora de los proyectos, no está 
especificada en las bases.  
 
Acuerdo de Concejo N°582 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, QUE SOLICITA APROBACIÓN DE BASES 
FONDECO Y FONDEVE. 
 
 
3.- EXPOSICIÓN DE DIRECTOR  PROVINCIAL DE EDUCACION. 
Sr. Cristian Calisto, Director Provincial, expone sobre proyecto de lo que 
será la nueva reforma educacional 
OBJETIVOS 
Mejorar el servicio que entregan escuelas y liceos públicos y revertir la compleja 
situación en la que se encuentra la Educación Pública. 
  
 Preparar la transición hacia la Nueva Educación Pública de la Reforma 
Educacional a través de una alianza entre Gobierno, municipios y comunidades 
escolares. 
  
 Revalorar la Educación Pública como parte del orgullo nacional y cimiento de la 
sociedad. La mayoría de las grandes mujeres y hombres que han participado en 
la construcción del Chile se formaron en la Educación Pública. 
 
AGENDA FORTALECIMIENTO EDUCACION PÚBLICA  

A. Aumento de cobertura de Educación Parvularia.  
B. Agenda inmediata.  
C. Programa de Acompañamiento de Acceso Efectivo.  
D. Creación de nuevas universidades y centros de formación técnica estatales.  

 
Aumento de cobertura de la Educación Parvulario: A  
 
 
META PERIODO  META 2015  

4.500 salas cuna y 1.200 salas de jardín (en el 
período de gobierno). 

Las primeras 500 salas cunas, estarán listas en 
abril de 2015. 
  
El Presupuesto 2015 contempla la construcción 
de 832 salas cuna y 660 jardines infantiles.  

 
META PERIODO  META 2015  
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4.500 salas cuna y 1.200 salas de jardín (en el 
período de gobierno). 

Las primeras 500 salas cunas, estarán listas en 
abril de 2015. 
  
El Presupuesto 2015 contempla la construcción 
de 832 salas cuna y 660 jardines infantiles.  

 
Agenda inmediata: La Escuela Pública que proponemos:    B 

 Nueva infraestructura para la Educación Pública 
  Apoyo a los profesores de la Educación Pública 
 Innovación pedagógica y calidad en la sala de clases 
 Convivencia escolar y espacios de participación 
 Más fondos para apoyar la Educación Pública  

 
Nueva infraestructura para la Educación Pública B  

META PERIODO  

Construcción  30"Obras Sello" de la Educación Pública con altos estándares de infraestructura.               

 

SITUACION  FEP 2015  

 

 

Mejoramiento integral de 2000  establecimientos públicos 

SITUACION  FEP PERIODO  

 
 

 
Nueva infraestructura para la Educación Pública B  
SITUACION   LOS MUERMOS  FIE PMU 2015  

Escuela Rural Caracol MEJORAMIENTO_INTEGRAL CONSERVACION
- MANTENIMIENTO
- MODIFICACION DE 
BAÑOS

Escuela Rurral Yerbas 
Buenas

PREVENTIVO MANTENIMIENTO - MEJORAMIENTO 
GENERAL

Escuela Rural 
Huautrunes

PREVENTIVO MANTENIMIENTO

- MEJORAMIENTO 
GENERAL
- NORMALIZACION
- CUBIERTAS
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Apoyo a los profesores de la Educación Pública B  
 
META PERIODO  

• Creación de la Red de Directores Líderes. 
• Creación de 02  Centros Regionales de Liderazgo. 
• Entrega de herramientas y material de apoyo, para 5000 directores ( para el año 

2015) . 
• Cursos de postítulo para 1.350 profesionales de la educación de primero y segundo 

ciclo básico. 45 cursos de postítulo. (para el año 2015) . 
• se capacitarán a 500 profesores "mentores" para facilitar una buena inserción de los 

nuevos docentes. (para el año 2015) . La región cuenta con 03 mentores ya 
formados.  

• Creación del Sistema Nacional de Inducción para Docentes Principiantes. 
Actualmente en etapa de diagnóstico e inicio formación nuevos mentores.  

 
 
Innovación pedagógica y calidad en la sala de clases B  
 
META PERIODO  
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Reforzar el apoyo a los establecimientos públicos para que elaboren sus 
planes de Mejoramiento Educativo. 

• Proyectos de Innovación Curricular en Lenguaje, Matemática y Ciencias 
en 500 escuelas. 

• Programas de enseñanza del inglés en 1.000 establecimientos. 
• Plan Educación Artística: equipamiento, apoyo y orientación técnica a 

1.000 escuelas y talleres artístico-culturales con monitores. 
• Plan Nacional de Fomento a la Lectura: entrega de bibliotecas de aula 

desde Prekinder a 2° básico, junto con material de apoyo para las familias 
y capacitación para los docentes. 

• 4.500 colecciones de recursos de aprendizaje para establecimientos de 
educación básica (libros, servicios digitales y mochilas) y para más de 800 
establecimientos de enseñanza media. 

• Mejor acceso a Internet de 1.000 establecimientos, aumentando la 
velocidad de conexión hasta 10 megas.  

 
 
Innovación pedagógica y calidad en la sala de clases B  
 
META PERIODO  

• Tablets para la educación inicial para al menos 1.000 establecimientos. 
• Programa Integrando la Ruralidad: accesos a material educativo de 2.000 

establecimientos rurales multigrados que tienen un acceso limitado o nulo a 
internet. 

• Equipamiento tecnológico y asesoría pedagógica para los procesos de aprendizaje 
de estudiantes con Necesidades Educativas Especiales. Durante el 2015 se cubrirá 
al 100% de los estudiantes sordos de NT2 a 8° año básico. 

• Programa "Mi taller digital": realización de talleres de robótica y computación, 
creación de videojuegos y brigadas digitales en 3.500 establecimientos y 
reforzamiento de los programas "Yo elijo mi PC" y "Útiles Escolares". 

• Programa de Talentos académicos: becas de apoyo a 2.500 estudiantes destacados 
en cualquier área del conocimiento, en alianza con universidades. 

• Equipamiento, infraestructura y apoyo pedagógico a 15 Centros de Educación de 
Adultos. Se replicará la experiencia en al menos 40 liceos.  

 
Innovación pedagógica y calidad en la sala de clases B  

 
 
Convivencia escolar y espacios de participación B  
 

ESTABLECIMIENTO

Velocidad 
banda ancha 

nacional efectiva 
(kbps)

Tecnologia 
actual

Velocidad 
banda ancha 

nacional 
efectiva  (kbps)

Velocidad 
banda ancha 
internacional 

efectiva (kbps)

Tecnología 

COLEGIO DE DIFUSION ARTISTICA LOS ULMOS 4.096,0 Adsl/Coaxial 10000 2.500                   Fibra Óptica
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META PERIODO  

• Programas Comunales de Convivencia Escolar. Para el año 2015. 20 
programas  pilotos.  

• Contará con un Fondo de Fortalecimiento de Centros de Estudiantes para 
2.400 establecimientos de todo el país.  

• Fondo de Desarrollo y Participación Estudiantil para viajes de estudio (500 
colegios). 

• Participar en encuentros y competencias estudiantiles (estudiantes de 
1.200 colegios). 

• Un Plan Nacional de Formación Ciudadana. 
 
 
Más fondos para apoyar la Educación Pública B  
 
META PERIODO  

• Apoyo e incremento de fondos para los municipios. Durante el 2015 los 
recursos se entregarán contra Convenios de Desempeño que buscan ordenar 
el financiamiento del servicio educativo y apoyar a las escuelas. 

• La comuna de Los Muermos tiene asignado  $ 364.774.765  y estamos 
finalizando renegociación plan, firma de convenios y entrega de recursos al 
municipio.  

 
 
Más fondos para apoyar la Educación Pública B  
 
Componente  Actividad  Monto  

SANEAMIENTO FINANCIERO  Deuda previsional 
Deuda con proveedores 

 $54.000.000  
 $44.500.000  

MEJORAMIENTO, 
ACTUALIZACIÓN Y RENOVACIÓN 
DE EQUIPAMIENTO Y 
MOBILIARIO  

Adquisición de mobiliario para EE  
Reposición calentadores  

 $17.000.000  
 $6.000.000  

MEJORAMIENTO DE LAS 
HABILIDADES DE GESTIÓN 
PARA LA EDUCACIÓN 
MUNICIPAL  

Informe Financiero Contable 
Arriendo programa computacional para 
remuneraciones  

  $5.000.000  
 $2.500.000  
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TRANSPORTE ESCOLAR Y 
SERVICIOS DE APOYO  

Combustible 
Contratar transporte escolar  

 $10.000.000  
 $71.000.000  

ADMINISTRACION Y 
NORMALIZACION 
ESTABLECIMEINTOS 

Cancelar consumos básicos ( luz y agua 
de EE y DAEM) 
Calefacción EE: Gas, Petróleo, Leña 
Cancelar alimentación internados  
Gasto previsional  
Indemizaciones  

 $74.000.000  
 $6.000.000  
 $32.000.000  
 $27.000.000 
$ 5.000.000 

 
 
Programa de Acompañamiento de Acceso Efectivo     C 
El Programa de Acompañamiento de Acceso Efectivo (PACE) tendrá también gran 
impacto en la educación pública ya que restituye el derecho a la educación 
superior para estudiantes vulnerables, preparándolos para la educación  
  
 Este programa atenderá a los 880 colegios de mayor índice de vulnerabilidad, 
con cerca de 80 mil estudiantes, y asegurando en torno a 12 mil cupos de ingreso 
a la Educación Superior. 
 El 15% de mejor rendimiento pasa automáticamente a la universidad. 
 
En el caso de Los Muermos, se ha focalizado al LICEO PUNTA DE RIELES  
 y quien realiza el acompañamiento es la Universidad de Los Lagos  
 
Creación de nuevas universidades y centros de formación técnica estatales      
 
La Reforma en este nivel apunta a la creación de un Sistema Público de 
Educación Superior.  
   
   
a) La creación de dos nuevas Universidades Estatales en las regiones  de 
O’Higgins y Aysén,  
   
b) La Creación de una red de Centros de Formación Técnica públicos, nacidos 
al alero de Universidades Estatales  en todas las regiones del país.  
 
Concejal Díaz consulta si los alumnos que asistirán a la universidad cancelaran. 
Cristian Calisto Director Provincial de Educación responde que el 76% de los 
alumnos serán beneficiarios con gratuidad. 
Concejal Díaz señala que en años anteriores los alumnos que se titulaban en 
colegios municipalizados salían con una buena formación técnica, señala que en 
el transcurso del tiempo hasta la fecha, esto se ha ido perdiendo debido a los 
muchos institutos de formación técnica que existe hoy en día, sugiere el invertir 
mayores recursos en los liceos de formación técnica.  
 
 
4.- VARIOS. 
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Sr. Alcalde informa que la empresa ATACAMA quien realizaba la obra de PTAS y 
REDES Alcantarillado del sector de Cañitas, abandono la faena. 
 
FRANCISCO DUARTE NEGRONY DOM  expone acerca de Proyecto PTAS Y 
REDES alcantarillado Cañitas. 
Informa que la empresa ATACAMA habría abandonado la faena, que estaba 
realizando en esta localidad sin embargo esta planta tendría un avance de un 
95% equivalente  a lo que se ha cancelado hasta el momento, quedando a favor 
del municipio las garantías, un pago de M$12.000. retenidos a la empresa y el 
saldo por pagar correspondiente a los fondos asignadas para la ejecución de este 
proyecto, además informa que el pago de los trabajadores lo asumirá 
directamente el municipio con cargo a la boleta de garantía, y que para esto se 
está trabajando de manera coordinada con la inspección de trabajo de Puerto 
Varas, además comenta que lo que falta por terminar es la puesta en marcha de 
esta planta y la conexión domiciliaria a la red de alcantarillado. 
Se informa que se liquidará este proyecto y se contratará mediante trato directo a 
otra empresa para finalizar este proyecto. 
Sr. Francisco Duarte Negrony DOM señala que es empresa aún no ha declarado 
su quiebra, pero ha hecho abandono de todas las obras que estaba ejecutando en 
las otras comunas. 
Srs. Concejales solicitan al DOM mantenerlos informados comentando que 
entienden la situación y esperan que el municipio de solución rápida, para poder 
terminar en un plazo breve esta obra. 
  
Sr. Alcalde informa que el estudio de pavimentación del sector de Cañitas no es 
viable con recursos FNDR, por lo que se deberá hacerse con PPP. 
 Concejal Blanco comenta que los caminos del sector San Carlos, Yerbas Buenas 
y Traiguen, se encuentran pendiente su mantención.  
Concejal Blanco consulta si este año estará disponible el proyecto concursable  
FONDEPROC. Se responde que si pero más adelante. 
Concejal Blanco solicita realizar acceso a vivienda de adultos mayores del sector 
de Cordillera Vieja, además sugiere realizar esto, en casos de en donde existan 
postrados y adultos mayores, debido a que muchas veces no se cuenta con este 
acceso y en caso de emergencia la ambulancia no pude ingresar hacia su 
vivienda.  
Concejal Blanco señala que el acceso a la Caleta Estaquilla se encuentra en 
pésimas condiciones. 
Concejal Blanco comenta que el Sr. Víctor Barría proporciono parte del 
financiamiento para la compra de tubos de alcantarilla, pero aún no tiene 
respuesta de esto. 
Concejal Blanco consulta en que etapa va la construcción del Jardín Infantil de 
Cumbre Alta. Sr. Alcalde señala que la JUNJI no realizó el depósito en los fondos 
comprometidos y se está en espera de esto.  
Concejal Blanco Consulta si se concreto la Subvención de la Agrupación Nueva 
Alborada. Se responde que se está en proceso; ya que la agrupación le faltaba un 
documento para estar vigente en OO.CC, para hacer la transferencia de fondos. 
Concejal Blanco comenta que un grupo de vecinos realizo solicitud firmando un 
Sr. de apellido Gómez, para traslado de material ripioso que compraron en el pozo 
del Sr. Heinz, pero este trabajo aún no ha sido realizado. 
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Concejal Haeger solicita instalar luminarias en los postes ya existentes en la 
calle Camino Real del sector de Rio Frio, Concejal Blanco señala que también se 
hace necesario instalar luminarias en la calle del sector el Triangulo con Antonio 
Varas. 
Concejal Gallardo comenta que en el CESFAM tienen nueva normativa para 
proporcionar las horas de consulta médica, si un paciente se retrasa pierde su 
hora, señala que esto debería ser más flexible para la gente que viene de sectores 
rurales; ya que por motivos de traslado en ocasiones pueden tardar minutos y 
perder su hora sino llegan a tiempo. Sr. Alcalde señala que cuando ocurra una 
situación de estas se comuniquen o se dirijan  a la municipalidad. 
Concejal Gallardo  consulta si se realizaran veredas este año; ya que la que se 
encuentra en frente de la Shell, Pablo Téllez y Leopoldo Guillen se encuentran en 
pésimas condiciones. 
Concejal Gallardo consulta por informe sobre situación de la empresa Figueroa, 
que se entregaría en esta sesión. Administrador Municipal responde que se 
tiene todos los antecedentes en el archivador de la causa, como son muchos los 
antecedentes se puede revisar en oficina de administración. 
Concejal Gallardo comenta que el Sr. Rudelindo posee una silla de ruedas 
eléctricas la cual será remplaza según proyecto del SENADI por una nueva, pero 
como esta una no llega y la existe esta en pésimas condiciones, solicita ver  la 
posibilidad de que se adquiera una nueva silla para facilitársela y después 
cuando llegue la silla del proyecto SENADI se devuelva al municipio. 
Concejal Barría consulta si se oficio a Vialidad por las alcantarillas mal 
instaladas en el sector La Granja, además sugiere invitar a Director Regional de 
Vialidad a Concejo. 
Concejal Barría sugiere comenzar con la mantención vial para el próximo año 
desde el sector de Cumbre Alta, o cuando exista mejor condiciones climáticas 
hacer la mantención necesaria en este sector. 
Concejal Reinbach consulta que es la pintura roja y qué función cumple la que 
está instalada en la bajada de la carretera llegando a Los Muermos desde 
Chaquihuan. Sr Alcalde responde que esto esta adecuado como reductor de 
velocidad y zona de peligro. 
  
  
   
 
 Sin más que tratar en el nombre de Dios se cierra la sesión siendo las 19:00 
horas. 
 
 
 
 
 
 

Tatiana Moya Leiva  
Secretario Municipal  

Emilio González Burgos 
Alcalde de La Comuna 
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